

| Gremium | Termin | Status |
|---------------------------------|---------------|---------------|
| Ortsbeirat Nördliche Innenstadt | 19.10.2021 | öffentlich |

Anfrage der Ortsbeiratsfraktion Freie Linke
Bericht der "Müllsheriffs" im Hemshof

Vorlage Nr.: 20214109

Stellungnahme Bereich Umwelt

Die acht Stellen im Abfallvollzug ("Müllsheriffs") sind seit 10.06.2021 vollständig besetzt. Zwei Mitarbeiter wurden erneut (nachdem sie bereits schon einmal abgezogen wurden) auf eine unbestimmte Dauer zum Bereich Ordnung abgeordnet, um bei der Durchsetzung von Coronamaßnahmen zu unterstützen und stehen dem Abfallvollzug deshalb nicht zur Verfügung. Eine Einarbeitung dieser beiden Mitarbeiter konnte demnach bislang überhaupt noch nicht erfolgen.

Die vier neuen Mitarbeiter (zum Juni 2021) befinden sich nach wie vor in der Einarbeitungsphase und sind noch nicht in der Lage selbstständig tätig zu sein, sowie entsprechende Verfahren durchzuführen, da es neben der fachspezifischen Einarbeitung auch ergänzender Schulungen für den Vollzug und die Durchführung von Ordnungswidrigkeitsverfahren und den Erlass von Verfügungen mit Zwangsmitteln bedarf.

Dennoch werden bereits zu jetzigem Zeitpunkt entsprechende Außendienstkontrollen im Stadtgebiet und damit auch im Hemshof durchgeführt.

Ebenso erfolgt die Abarbeitung der Mängelmelderinhalte, so dass reaktiv bereits agiert wird. Bestimmte „Hot-Spots“ werden im Rahmen der üblichen Kontrollen selbstverständlich angefahren. Ordnungsrechtliche Verfahren mit entsprechenden Bußgeldern werden außerdem mit Unterstützung der weiteren Mitarbeiter*innen bei der unteren Abfallbehörde durchgeführt.

Sobald die Einarbeitung der Mitarbeiter*innen abgeschlossen ist, können eine regelmäßige Bestreifung, zielgerichtete Kontrollen und Maßnahmen auf Grundlage eines sogenannten Präventivkonzeptes durchgeführt und umgesetzt werden. Erst dann kann ein detaillierter Bericht über die Tätigkeiten der „Müllsheriffs“ vorgelegt werden.